Reflexión 10 x 10 banco de alimentos

Por Karen Mandujano

Uno de los ODS es Hambre Cero y una forma de lograrlo es fortaleciendo la seguridad alimenticia que lugares como Alimentos para Todos, un banco de alimentos, brinda a comunidades vulneradas. Así que ésta fue nuestra octava actividad de 10 acciones por 10 años de IntegraRSE.

Al inicio de mes nos organizamos para recaudar alimentos en especie como parte de nuestro voluntariado junto con el Banco "Alimento para Todos". Tras convocar a nuestra comunidad, clientes y colaboradores, logramos recaudar algo más de 30 kg de alimento, entre arroz, frijol, legumbres, enlatados, azúcar, entre otros.

Nuestra participación comenzó con una plática sobre la inseguridad alimentaria que se vive en el país, aprendimos sobre toda la logística del banco, sus procesos internos y cómo distribuyen toda la ayuda en diferentes municipios, procurando siempre a comunidades de alta marginación social. Después pasamos a la bodega del banco a armar las despensas. Nos organizamos en dos equipos para dividirnos las cajas de donativos, así íbamos separando todos los artículos y poco a poco armando las despensas de la manera más igualitaria posible.

Una de las principales reflexiones que obtuvimos de esta acción es la importancia del no desperdicio de alimentos, a través de acciones pensadas de compra, consumo y almacenamiento de estos. Estamos conscientes de que el desperdicio es inevitable, pero que podemos generar espacios y alianzas estratégicas con otrxs actores para llevar alimento a todas las personas del país.

Además, nos parece importante que los procesos por los que los alimentos son rescatados se dignifiquen ya que las personas beneficiadas son merecedoras de alimentos en condiciones aptas para su consumo, que aparte de asegurar su alimentación, también puedan sentirse felices de la ayuda que reciben, regresándoles no sólo la seguridad alimentaria, sino la dignidad que merecen, haciéndoles partícipes de sus economías locales y tejiendo comunidad para contribuir al hambre cero.

Adicionalmente, decidimos empezar una campaña de recaudación de útiles escolares para el "back pack" de regreso a la escuela. Abrimos la colecta con nuestra comunidad, la cual nos ayudó a recaudar los útiles suficientes para armar 15 kits escolares los cuales fueron entregados a niñas y niños de una comunidad en el Estado de México.

Creemos fielmente que estas acciones contribuyen a la comunidad, creando un espacio conjunto de colaboración donde nos sensibilizamos sobre temas de seguridad alimentaria y de la calidad educativa en el país. Aunque hacen falta esfuerzos más grandes para lograr la equidad educativa que buscamos, así como que todas las

personas tengan alimento en sus hogares, acciones concretas y colectivas fortalecen nuestro camino con la responsabilidad social.